
Des mobilisations dans la guerre du droit

Téléchargé depuis Des facultés sur le front du droit le 18/12/2025

<https://expo-grande-guerre-biu-cujas.univ-paris1.fr/des-mobilisations-dans-la-guerre-du-droit/>

Institutions dans la Grande Guerre, les facultés de droit contribuent lourdement au conflit par les hommes envoyés au front. Elles prennent aussi leur part dans le combat des idées. Figures de proue de cet engagement, les doyens des facultés développent un discours mobilisateur devant leurs jeunes étudiants. Le droit est alors une arme dressée contre l'ennemi. Il est antinomie de la guerre. Loin d'être les seuls à porter le drapeau du droit, les doyens s'inscrivent dans un environnement où la doctrine juridique traite également du conflit dans ses différentes dimensions et implications. Efforts de propagande ou engagements diplomatiques, controverses juridiques ou choix de sujets de thèses sont autant de voies par lesquelles professeurs et étudiants investissent la guerre.

LA SCIENCE FRANÇAISE

LES SCIENCES
JURIDIQUES
ET POLITIQUES

Par F. LARNAUDE

La guerre des juristes



La neutralité interrogée

Puissent cette étude et les conclusions qu'il s'en dégagent servir la France dans sa lutte contre l'empire d'Allemagne et dissiper quelques erreurs et quelques préjugés ! De toute son âme, l'auteur a voulu être utile à son pays et, selon ses moyens, « SERVIR ».

Littératures juridiques en guerre